
MTV BERG TENNIS 

Protokoll der Jahreshauptversammlung am 25. März 2014 

 

Ort: Restaurant Müller’s, Nebenraum 

 

Beginn: 20:05 Uhr 

Ende 21:45 Uhr 

 

TOP 1: Feststellung der Beschlussfähigkeit (lt. Satzung 20 Stimmberechtigte) 

25 stimmberechtigte Mitglieder sind anwesend, die Versammlung ist beschlussfähig. 

 

TOP 2: Berichte der Abteilungsleitung: 

 

1. erster Vorsitzender: Ulrich Brühl: 

 

Gedenkminute für verstorbenes Mitglied Peter Dinkl. 

Es gibt reichlich runde Geburtstage in diesem Jahr. Hervorzuheben: Andi Hlavaty wurde 50! 

Die Mitgliederzahlen sind hoch (349), weiterhin besteht große Nachfrage. 

Erklärung zum Erhöhungsantrag für  Mitgliederbeiträge: Budget ist jedes Jahr sehr knapp. 

Kaum „Luft“ für Extraausgaben wie z. B. neue Netze. Anschaffungen werden direkt von 

Sponsoren getätigt (2013 z. B. neue Markise). Ohne Unterstützung durch Sponsoren könnte 

Vieles nicht finanziert werden. Die Rücküberweisung von Überschüssen durch den HV wird 

in den kommenden Jahren erheblich geringer oder sogar komplett wegbrechen. 

 

2. Kassier: Dr. Erwin Soutschek 

 

Einnahmenseite:  

Durch eine weiter wachsende Anzahl von Mitgliedern bewegen sich die 

Mitgliedsbeiträge, Aufnahmegebühren und Arbeitsleistungen im Plus.  

Auch die Spendeneinnahmen waren erfreulich, wobei manche Spende eine 

„Direktinvestition“ darstellte (z. B. die neue Markise – herzlichen Dank dem Spender!). 

Gut bewährt hat sich das neue System für die Bezahlung der Gastgebühren. Hier konnten 

die bisher höchsten Einnahmen verbucht werden. Schön, dass wir uns auf überwiegend 

ehrliche Mitglieder verlassen können. Fred Sporer und Moritz Sporer-Kirsch werden nach 

wie vor ein Auge auf das korrekte und zuverlässige Ausfüllen des Gastgebührenbelegs 

haben.   

2 neue Werbetafeln wurden auf Platz 6 montiert. Eine weitere Zusage für 2014 haben wir. 

Aufruf an alle: motiviert Interessenten für weitere Bandenwerbung!  

Alle weiteren Einnahmen bewegten sich erwartungsgemäß. 

Andi Hlavaty: Die weitere Entwicklung der Rücküberweisung der Mitgliedergutschriften 

aus Überschüssen im HV wird auf der JHV des HVs im Mai geklärt.  

 

 

Ausgabenseite: 

 

Die tatsächlichen Ausgaben entsprechen den Erwartungen.  

Etwas weniger wurde fürs Jugendtraining beansprucht, dafür wurde für 

Jugendmedenspiele und MTV Turniere ein höher Betrag benötig, da mehr Mannschaften 

als 2012 gemeldet waren.  

Bei der Position Platzwart wurde deutlich gespart.  



Die Position Unterhalt Plätze war etwas teurer, da hier der extreme Heckenrückschnitt 

eingebucht ist.  

Die Umbaumaßnahmen im Clubheim haben gesamt ca. 35.000 € gekostet und lagen somit 

im geplanten Budget.  

Trotz bereits erfolgter Arbeiten ist die Elektrik noch immer in katastrophalem Zustand. 

Die nötigen Arbeiten erfolgen in diesem Jahr. Uli Brühl und Andi Hlavaty haben die 

Zusage der Gemeinde, dass sie die Kosten der Sanierung übernehmen wird.   

Trotz knappen Budgets fand unser Jahresabschlussfest mit reger Beteiligung statt: tolle 

gesponsorte Preise bei der Tombola gab es dank Renato Cuadros. 

 

Das Ergebnis ohne Umbaukosten wäre ein Überschuss von 1400 €, mit Umbau kommen 

wir auf ein Minus von  9.500 €, wobei die Auflösung von 10.000 € aus dem Festgeld 

bereits 2013 dafür genehmigt wurde. 

 

Ein neuer, günstigerer Stromanbieter wird fürs Vereinsheim gesucht. 

 

 

5. Liegenschaftswart: Peter Hoffelner: 

 

Danke an alle Helfer, die bei der großen Heckenschnittaktion dabei waren. 

Mit Hr. Voit, Gemeinde Berg ist beschlossen, dass die Elektroinstallationen im 

Clubheim saniert werden müssen (Verteilerkasten, Leitungen). Ortsbegehung folgt. 

Fa. Ginschel macht Kostenvoranschlag. 

Die Berieselungsanlage auf Platz 5 und 6 wird ebenfalls repariert. Kontakt mit Hr. 

Voit Gemeinde Berg ist hergestellt. 

Gästekuverts wurden größtenteils korrekt abgegeben, manchmal „vergessen“. 

Die Frühjahrsinstandsetzung der Plätze wurde von Angelo Bonvisuto bereits 

durchgeführt. Im Moment ruhen die Plätze. 

Wenn das Wetter entsprechend ist, können die Plätze nach den Frühjahrsarbeiten am 

5.4. bespielt werden. 

Eine neue Uhr wird angeschafft. 

Die Webcam wird wieder installiert. 

 

Fred Sporer: Alle 36 Schächte der Berieselungsanlage müssen bei den 

Frühjahrsarbeiten gereinigt werden. Dazu benötigen wir viele Helfer. 

Industriesauger wird besorgt. 

 

 

3. Sportwart: Renato Cuadros : 

 

Rückblick auf die Saison 2013: 

 

Eröffnung der Saison mit reger Beteiligung beim Schleiferlturnier.  

 

Gemeldete Mannschaften 2013: 5 Herren- und eine Damenmannschaft. 

 

Herren 1 Bezirksklasse 3 Rang 7 

Herren 2 Kreisklasse 3 Rang 6 

Herren 30 Bezirksklasse 2 Rang 5 

Herren 40 Bezirksklasse 2 Rang 6 

Herren 65 Bayernliga leider abgestiegen 



 

Für die Freizeitspieler wurden mehrere Turniere organisiert: 

Ein Mixed-Turnier im Mai, ein Family-Turnier in Juni und ein Damen- sowie Herren-Doppel-

Turnier im Juli. Herzlichen Dank an Moritz und Fred für die Leitung der Turniere. 

 

Unsere Bemühungen, die Atmosphäre im Club freundlicher und lockerer zu gestalten, sind 

geglückt. 

 

 

4. Jugenwart: Moritz Kirsch: 

 

Bestand der Jugendmitglieder: 31.12.2011:   63 

Bestand der Jugendmitglieder: 31.12.2013: 107 

Bestand der Jugendmitglieder: 1.1.2014:  111  

gemeldete Spieler/innen 2013:    44 

Anzahl der Förderkinder 2013:    38 

 

Gemeldete Mannschaften 2013 und deren Abschneiden: 

Mannschaft Klasse erreichter Platz 

Bambini Kreisklasse 1 2. Platz  

Knaben Bezirksklasse 3 1. Platz AUFSTIEG! 

Knaben II Kreisklasse 1 4. Platz 

Mädchen Bezirksklasse 2 4. Platz 

Juniorinnen Bezirksklasse 3 2. Platz  

Junioren Kreisklasse 1 3. Platz 

 

durchgeführte Veranstaltungen und Turniere 2013: 

BMW Open 

 28.4.2013 Saisoneröffnung für Jugend/Kinder 20 Teilnehmer 

 30.6.2013 Jugend-Doppel-Turnier, 36 Teilnehmer 

 21.5.-24.5.2013 Pfingstcamp I, 19 Teilnehmer 

 27.5.-31.5.2013 Pfingstcamp II, 23 Teilnehmer 

 13.7.2013 Jugend-Einzelturnier, 50 Teilnehmer 

 20.7.2013 Superbambini-Turnier, 30 Kinder (6-10 Jahre) 

 5.8.-9.8.2013 Sommercamp 1, 25 Teilnehmer 

 12.8.-16.8.2013 Sommercamp 2, 19 Teilnehmer 

 2.9.-6.9.2013 Sommercamp 3, 27 Teilnehmer 

  

Die Camps finden an 5 Wochen im Jahr in den Ferien von 10:00 Uhr – 12:00 Uhr und von 

13:00 Uhr – 14:00 Uhr auf allen Plätzen statt. Bei Interessenskollisionen mit Mitgliedern sind 

die Trainer der Tennisschule Fred Sporer um eine spontane Lösung bemüht. 



 

Gemeldete SpielerInnen 2014: 55 

Anzahl der Förderkinder 2014: 42 

 

gemeldete Mannschaften 2014: 

Mannschaft Klasse 

Bambini Bezirksklasse 3 

Mädchen Bezirksklasse 2 

Knaben 1 Bezirksklasse 2 

Knaben 2 Bezirksklasse 3 

Junioren Kreisklasse 1 

 

geplante Veranstaltungen 2014: 

 Besuch der BMW Open 

 Saisoneröffnung für Jugend 

 Pfingstcamp 1 und 2 

 Jugend-Doppel-Clubturnier 

 Jugend-Einzel-Clubturnier 

 Superbambini Turnier 

 Sommercamp 3, 4 und 5 

 

 

TOP 3: Bericht  der Buchprüfer: 

Andi Korth: Sehr genaue und klare Buchführung durch Dr. Erwin Soutschek – vielen Dank! 

Wesentliche Einnahmequelle der Tennisabteilung sind die Mitgliedsbeiträge. Diese werden in 

einem Betrag vom HV der Tennisabteilung überwiesen. Die Zusammensetzung des 

Gesamtüberweisungsbetrages des HVs auf das Konto der Tennisabteilung aus dem jeweils 

vom einzelnen Mitglied abgebuchten Betrag ist nicht nachvollziehbar. Wünschenswert wäre 

hier eine Aufstellung vom HV aus der der Name und bezahlte Betrag (auch ggfs. eine 

Retoure) ersichtlich ist.  

Aufnahmebeiträge: gleiches Problem 

Andi: HV zieht ein, wer nicht zahlt wird im HV diskutiert. Elke wird gefragt, ob wir eine 

entsprechende Liste bekommen. Außenstände sind sehr überschaubar. 

Uli: Evtl. HV-eitrag und Tennisbeitrag getrennt einziehen, um die Einnahmen transparenter 

zu machen. 

Erwin: Bei Rücküberweisungen ist die Rückverfolgung teils sehr mühselig. 

 

TOP 4: Entlastung der Abteilungsleitung: 

Andi Hlavaty, Vorsitzender des HVs, beantragt die Entlastung des Vorstandes. 

Ergebnis der Abstimmung: 

Unter Enthaltung des Vorstandes wird der Vorstand von den Anwesenden einstimmig 

entlastet. 

 

TOP 5: Etatvorschlag 2014: 

Der Vorstand rechnet mit einem in etwa ausgeglichen Etat für 2014. 

Die Ballmaschine muss saniert werden. Ein Spender hierfür ist bereits gefunden. Herzlichen 

Dank! 

 

Ergebnis der Abstimmung: 

Bei einer Enthaltung durch den Kassier wurde der Antrag einstimmig angenommen. 

 



 

TOP 5: Abstimmung über die Erhöhung der Mitgliedsbeiträge für die Tennisabteilung 

 um 10 €: 

Begründung: mehr finanzieller Spielraum (bisher immer äußerst knappe Kalkulation, viel auf 

Spenden basierend), Rückvergütung durch HV wird weniger bzw. entfällt ganz. Letzte 

Erhöhung bei Euroumstellung. Seither sind Energiepreise, Wasser- und Kanalgebühren, etc. 

gestiegen. 

 

Erhöhung um 10 € einstimmig angenommen. 

 

TOP 6: Stellungnahme der Abteilungsleitung zu schriftlichen Anträgen: 

Antrag von Anneliese und Christian Friemel per Mail an Uli Brühl am19.3.2014: 

 

Während der Tenniscamps und generell nach 17 Uhr ist die Platzreservierung schwierig. 

Eine gleichmäßigere Aufteilung zu Gunsten erwachsener Mitglieder wäre wünschenswert. 
 

Stellungnahme Uli Brühl: 

Wir haben viele Mitglieder und eine hohe Auslastung. Die Plätze 5 und 6 sind bereits den 

Erwachsenen zur Reservierung vorbehalten. Auch die Flutlichtanlage auf Platz 5 und 6 wurde 

vergangene Saison oft genutzt. 

Die Gemeinde fordert die Tennisabteilung sowie alle anderen Sparten des MTV jährlich auf,  

zum Ferienbetreuungsprogramm einen Beitrag zu leisten. Mit den Tenniscamps bieten wir 

hochprofessionelles Tennistraining und sinnvolle Beschäftigung auch  für vereinsfremde  

Kinder in den Ferien an. 

 

Antrag einstimmig abgelehnt. 

 

 
TOP 10: Neuwahl der Buchprüfer: 

Entfällt, da die Buchprüfer 2013 für 2 Jahre gewählt wurden.  
 

 

 

 

 

(Ulrich Brühl, 1. Vorstand) 

 

 

Verfasst, 2. April 2014 

Christiane Hoffelner 

-Schriftführerin MTV BERG TENNIS- 


